

CEEAC/Processus de réformes Une ambition partagée

Juste KOMBILE
MOUSSAVOU
Mongomo/Guinée
Equatoriale

Aujourd'hui, le chef de la diplomatie gabonaise est attendu à Kigali (Rwanda) avant de se rendre à N'Djamena (Tchad).

LE ministre des Affaires étrangères, Alain-Claude Bilie-By-Nze, a bouclé, samedi 6 septembre dernier, à Mongomo, en Guinée-Equatoriale, la première étape de sa tournée sous-régionale, après avoir séjourné la veille à Yaoundé, au Cameroun. Dans ces deux pays, le chef de la diplomatie gabonaise a transmis aux chefs d'Etat équato-guinéen, Teodoro Obiang Nguema Mbasogo, et camerounais, Paul Biya, le message de leur homologue, frère et ami, Ali Bongo Ondimba, relatif aux réformes en cours au sein de la Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC). Cela après Luanda (Angola) chez le président Joao Lourenço. En compagnie du secrétaire général de la CEEAC, Ahmad Allam-Mi, le chef de la diplomatie gabonaise s'est réjoui et félicité de l'engagement et du soutien du Cameroun et de la Guinée Equatoriale en faveur du processus amorcé à l'issue de la 2e réunion ministérielle du Comité de pilotage de la réforme institutionnelle de la CEEAC (Copil-Ri), tenue dans la capitale gabonaise en juillet dernier. Alain-Claude Bilie-By-Nze s'est dit d'autant plus satisfait que cet engagement participe de la volonté des leaders de la



Salutations entre le ministre Alain-Claude Bilie-By-Nze et le président équato-guinéen Teodoro Obiang Nguema Mbasogo.

sous-région à œuvrer de concert, avec Ali Bongo Ondimba, président en exercice de la CEEAC, à l'amélioration du fonctionnement de cette organisation sous-régionale. Une ambition d'autant plus légitime qu'elle vise, a-t-il souligné, à faire de la CEEAC un instrument efficace, viable, de croissance et de développement au service des populations. Une convergence de vues d'autant plus pertinente qu'elle n'est que la tra-

duction, a-t-il relevé, de l'excellence des relations séculaires existant entre le Gabon, le Cameroun et la Guinée Equatoriale. Des nations limitrophes autant liées par l'histoire, la géographie que par leurs peuples respectifs. Cette ambition commune est d'autant salutaire qu'elle s'inscrit dans la perspective de l'Agenda 2063, visant à faire du continent un acteur majeur des relations internationales, tout en prenant

en compte les objectifs de développement durable (Agenda 2030). Deux agendas dont la matérialisation, selon de nombreux experts, devrait avoir un impact positif sur les populations. Vu que, selon eux, en se fondant sur des politiques rationnelles, ils mettent l'accent sur la nécessité d'avoir des infrastructures viables, en améliorant les conditions de développement du secteur privé en dynamisant le secteur privé et en di-

versifiant les sources de croissance et d'opportunités économiques. Ce qui, pour y arriver, nécessite des organisations sous régionales fortes et viables.

Depuis hier, le chef de la diplomatie gabonaise est à Kigali avant de se rendre, avec l'ensemble des membres de sa délégation, à N'Djamena, au Tchad.

Coopération Gabon-Afrique du Sud

Communiqué du ministère des Affaires étrangères

Le ministre des Affaires étrangères a reçu ce jour, Madame l'Ambassadeur d'Afrique du Sud S.E. Madame Queen Anne ZONDO, relativement à la situation qui s'est produite en Afrique du Sud il y a quelques jours. Il lui a manifesté l'inquiétude des autorités gabonaises, s'agissant principalement de la sécurité de nos compatriotes qui s'y trouvent pour études ou affaires. En réponse, Madame l'Ambassadeur, tout en déplorant ce qui s'est passé, a exprimé le regret de son gouvernement, tout en précisant que c'est une situation extrêmement localisée qui ne revêt pas l'envergure que les réseaux sociaux décrivent. Les autorités sud-africaines travaillent avec la police et d'autres acteurs sociaux pour ramener la sérénité et le calme. Il n'y a pas de chasse aux étrangers telle que cela apparaît dans certains médias. Le ministère des Affaires étrangères, qui suit de près la situation, rappelle qu'aucun Gabonais à ce jour n'a été victime de quelque violence que ce soit, en lien avec la situation. Le ministère des Affaires étrangères appelle toutefois nos ressortissants en Afrique du Sud à une extrême prudence et à ne pas se rendre dans les quartiers identifiés névralgiques. Par ailleurs, Le ministère a appris, pour le regretter, le décès par agression d'un ressortissant sud-africain à Okondja (Haut-Ogooué). Cette agression pour laquelle une enquête a déjà été ouverte et l'un des agresseurs arrêté, n'a aucun lien avec les événements en Afrique du Sud.

Fait à Libreville, le 08 septembre 2019

L'Ambassadeur secrétaire général du ministère des Affaires étrangères
Ginette Arondo ép. Edzang



Le secrétaire général de la CEEAC saluant le président Teodoro Obiang Nguema Mbasogo.

Photo : DR

Photo : DR